

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1850 \(31 mai-18 octobre\) : Une posture politique et publique à établir](#)[Item](#)[\[Paris\], Mardi 4 juin 1850, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## **[Paris], Mardi 4 juin 1850, Dorothée de Lieven à François Guizot**

**Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)**

### **Les folios**

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

### **Les mots clés**

[Politique \(femme\)](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Internationale\)](#), [Politique \(Prusse\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Salon](#)

### **Relations entre les lettres**

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### **Présentation**

Date1850-06-04

Editeur de la ficheMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN  
(Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### **Information générales**

LangueFrançais

CoteAN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 13

Nature du documentLettre autographe

Supportcopie numérisée de microfilm

Etat général du documentBon

Localisation du documentArchives Nationales (Paris)

Transcription

Mardi 4 Juin 1850

Toute la journée. Je suis envahie. J'en ai trop, car je n'ai le temps d'écrire à personne pas même à vous comme je le voudrais. L'affaire de Changarnier peut être reportée elle n'est pas fini. Il sort de la fort amoindri. Il est évident que le Président a eu le dessus sur lui maintenant, car l'article du Moniteur était convenu.

D'accord avec Chang[arnier] : d'un autre côté ses propensions orléanistes un peu trop dévoilées lui ont beaucoup nui auprès des Légitimistes. Supposez un éclat entre lui & l'Elysée, l'Assemblée ne soutiendrait pas Changarnier. Le voilà donc affaibli à droite et à gauche. C'est triste quand il était le seul homme. On dit que sur les bancs de l'Assemblée hier on faisait circuler le projet de demander de l'argent. Cela n'a pas pris, on le critiquait fort. On doutait du succès malgré beaucoup de bonne volonté de la part de beaucoup de monde. Ne croyez pas aux nouvelles de journaux. Nous ne nous engagerons pas du côté de la Prusse. Nous essaierons de tenir la balance, & peut-être dirons-nous à tous deux. " Celui qui sera l'agresseur nous aura pour ennemi."

On parle très diversement de l'état du Roi, du côté de Thiers on le croit plus mal que vous ne dites, & Thiers invoque le témoignage de Guéneau de Mussy. On croit le médecin dans l'intérêt régentiste. Lui et d'autres empêchent que les bons n'approchent du roi. Que pensez-vous de ceci ? Ces doutes se sont élevés dans l'esprit de Nesselrode. Il redoute le médecin. Delessert part pour Londres aujourd'hui. D'Haussonville est parti ce matin. Montebello qui avait voulu partir avant hier, reste pour la loi déportation qui sera reprise après demain. Demain réunion du 17 chez le duc de B[rogie] pour la conduite à suivre en général, les lois à porter & & Nous ne croyons pas ici que l'Empereur parle de Varsovie à la France. Il ne viendra rien aujourd'hui peut-être. Il arrive à Pétersbourg, c'est de là que son Chancelier vous dira le reste. Pourquoi vous parler ? C'est à vous à venir à nous, vous n'en donnez pas le moindre signe. Vous n'êtes pas un gouvernement. C'est pourquoi vous en prenez l'initiative de rien. Vous êtes isolé venez à nous, vous serez très bien accueillis, mais nous, nous n'avons pas besoin d'aller au devant. Voilà le résumé de réflexion de [Chroptovitch]. Il part dans peu de jours, pour un rendez-vous avec son beau-père. Certainement il est venu regarder ici. Il repart sans admiration. Adieu. Adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothee de (1785?-1857), [Paris], Mardi 4 juin 1850, Dorothee de Lieven à François Guizot, 1850-06-04.

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 03/05/2024 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3348>

## Informations éditoriales

Date précise de la lettre Mardi 4 juin 1850

Destinataire Guizot, François (1787-1874)

Lieu de destination Val-Richer

Droits Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédaction Paris (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/01/2022 Dernière modification le 18/01/2024



Mardi 4 Juin 1850.

toute la journée j'en  
arrakii. j'en ai trop, car  
je n'ai lettres d'rien & j'arrakii  
par aucun à voir en  
je le voudrais.

L'affaire de l'empereur peut  
être réglée elle n'est pas  
finie. il sort de la fort  
aujourd'hui. il est évident  
que le Président a vu le dessin  
n'est pas mécontent, car l'article  
du Monitor était convenu  
d'accord avec l'empereur. d'un  
autre côté ses propositions ont  
été un peu trop dévoilées, les ont  
beaucoup mis au point de la situation.

suppurer un Etat entre lui  
et l'Egypte, l'assemblée ne  
soutiendrait pas l'honneur.  
Le roi a donc affaibli à  
droite et à gauche. c'est  
tout ce qu'il était le seul  
homme.

on dit que les barons  
de l'assemblée lui ont fait  
ciruler le projet de demander  
de l'argent. cela n'a pas pris,  
on le contredit fort. on dit  
de plus, malgré beaucoup  
de bonne volonté de la part de  
beaucoup de monde.

Il croyait par ses conseils  
d'aujourd'hui. on ne s'en

occupera par décret de  
la France. nous étions  
d'ailleurs la balance, et  
peut-être d'ailleurs nous à  
tout deux. "celui qui sera  
l'apôtre, non avec nous  
aucun".

on parle très diversement  
de l'état du roi. de côté  
de Thiers on le voit plus  
mal que d'un autre côté, et  
Thiers invoque le témoignage  
de Guizot et de Morny. on  
voit le médecin dans l'intérêt  
républicain. lui et d'autres  
empêchent plus le bon  
si approchant du roi.

que pensez vous de ceci? en  
droite nouvelle dans  
l'esprit de N. il redoute  
le Meccin.

Deux part pour Londres  
aujourd'hui. d'heureux  
et parti ce matin.

Montebello qui avait voulu  
partir auant hier reste pour  
la loi de portation qui sera  
rejetée après demain.

Demain réunion du 14  
duy le duc de D. pour la  
conduite à suivre en finant,  
la loi à porter 2 2.

vous ne croyez pas ici que  
l'Empereur parle de Varsovie

à la trace. il ne viendra  
rien, aujourd'hui peut être  
il arrive à Seterbourg, c'est  
delà que son chancelier va  
via le reste.

pourquoi  
vous parler? c'est à vous à  
venir à nous, vous ne  
pouvez pas le vouloir si pas.

vous n'êtes pas un grand homme  
c'est pourquoi vous ne pouvez  
l'initiation de rien. vous

êtes isolé nous à nous, mais  
nous très bien accueilli, mais  
nous, nous n'avons pas  
besoin d'aller au devant.

voilà le résumé de réflexion  
de Sesterbourg. il part dans

jeu de jours, pour un  
rue de votre accession  
beau sein. ~~certains~~  
il est même regardé ici.  
il report, sans administration  
adieu. adieu. J.